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Аператыўна, праўдзіва, трапна.
Тое, што цікава для 
берасцейскай моладзі. 

Мы адкрыты для  
усіх меркаванняў.

narodny.org
афіцыйны сайт 

партыі 

абароны  

народных  

інтарэсаў

Кампанія“наша мова” абвяшчае 
творчы конкурс сярод берасцейцаў, 
якія ў паўсядзённасці не гавораць па-
беларуску, але хочуць паспрабаваць.

Конкурснае заданне заключаецца ў тым, каб цэлы 
дзень размаўляць па-беларуску, а пасля апісаць свой 
эксперымент у эсэ.

Да ўдзелу запрашаюцца берасцейцы, якія звычайна 
не размаўляюць на беларускай мове. Гэта дапаможа 
ім папрактыкавацца, лепш зразумець свае адносіны 
з беларускай мовай, пераадолець бар’еры і атрымаць 
новы вопыт.

Творчая справаздача (дзённік) павінна быць 
таксама на беларускай мове. Не трэба саромецца і 
перажываць, нават калі ўзровень мовы ў канкурсанта 
не высокі або пісьменнага вопыту замала. Няхай 
атрымаецца і не без памылак, затое з душой!

Што менавіта пісаць, вырашаюць самі канкурсанты: 
апісанне сваіх дасягненняў за гэты дзень, эмоцый і 
адчуванняў, думак, высноў і меркаванняў. “Як экспе-
рымент паўплываў на мяне? Спадабалася мне ці не? 
Ці паўплывае гэта ў далейшым на маё жыццё?”— пра 
гэта і многае іншае могуць расказаць удзельнікі, 
прычым у любым стылі і жанры, без абмежаванняў 
па аб’ёме.

Журы адбярэ тры лепшыя працы, а пераможцу 
вызначыць анлайн-галасаванне ў суполцы «Наша 
мова» 21-22 красавіка.

Фіналістаў чакаюць прызы:
1 месца: powerbank (партатыўны акумулятар) 

CANYON 10000 mAh;
2 месца: Dual USB Drive 3.0 16 Gb (флэшка можа 

выкарыстоўвацца адначасова і для кампутара і для 
смартфона);

    3 месца: слухаўкі Philips SHE 7000 WT.
“Дзённікі”трэба даслаць да 20 красавіка на эл. 

пошту: info@dzedzich.org.
dzedzich.org

на улицах Бреста можно встретить 
молодых людей на велосипедах 
в фирменных майках «За вело 
Брест» - это велопатруль.

Главная цель работы Велопатруля – информи-
рование жителей Бреста о ПДД для пешеходов и 
велосипедистов, налаживание взаимопонимания 
между всеми участниками движения, мониторинг 
состояния велодорожек. 

Также участники Велопа-
труля вежливо и корректно 
объясняют пешеходам о не-
обходимости передвижения по 
тротуару не занимая велодо-
рожку. Для закрепления полу-
ченной информации раздаются 
листовки с правилами ПДД.

Слово участникам акции:
- В целом брестчане по-

зитивно реагируют на нашу 
работу: многие благодарят, 
говорят, что не знали, о том что 
пешеходам нельзя занимать 
велодорожку. Мы стараемся 
информировать «нарушите-

лей»  очень-очень корректно, ведь самое главное это 
взаимоуважение среди всех участников движения.

Также Велопатруль отмечает, что в Бресте встре-
чаются велосипедисты, которым тоже не помешало 
бы подучить ПДД и обещают провести что-нибудь 
интересное специально для них.

Чтобы стать участником «Велопатруля» нужно за-
полнить анкету: http://goo.gl/forms/E7OP5tMVlx, после 
чего с вами свяжутся координаторы.

dzedzich.org

Брестская областная организация 
Партии БНФ 

приглашает вступать в ряды
ПАРТИИ БНФ!

Ты сможешь:
- Получить квалифицированную правовую

помощьвсложныхжизненныхситуациях;
-Пройтикурсыполитическогоигражданско-

гообразованиявБеларусиизаграницей;
-Установитьконтактыснашимипартнерами

встранахЕвропы;
-Найтиновыхтоварищей,единомышленни-

ков,спользойдлясебяидляобществапрово-
дитьдосуг.

СТАНЬ ЧЛЕНОМ ПАРТИИ БНФ, 
чтобы искренне говорить своим 
детям и внукам: “Я сделал всё, что-
бы ваша жизнь была счастливой”!

Как стать членом Партии БНФ?
Звоните: (029) 660-57-41, 222- 58 -22.

ДзеннIкI беларуса

ВНИМАНИЕ, ВЕЛОПАТРуЛЬ!

КОНКуРС: АдЗіН дЗЕНЬ ПА-БЕЛАРуСКу.



камуналка

К такому выводу пришли участ-
ники Форума по защите зелёных 
зон Бреста, который прошёл в 
Областном комитете природных 
ресурсов и охраны окружающей 
среды. Инициатором мероприятия 
выступила молодёжная организа-
ция «время Земли». 

На встречу были приглашены минские экспер-
ты общественной кампании «Городской лесничий».

За круглым столом собрались экологи госу-
дарственных служб, специалисты коммунального 
хозяйства, главный ландшафтный архитектор гори-
сполкома и представители гражданского общества. 
Горячие дебаты начались с вопроса обрезки деревьев 
в городе. Председатель организации «Время Земли» 
Григорий Терентьев предоставил фотофакты варвар-
ской обрезки брестских деревьев «под пень».

– В одном случае это следы самовольной обрезки 
деревьев местными жителями. По данной улице рас-
положен частный сектор, и жильцы не хотели, чтобы 
семена деревьев сеялись у них в огородах. Но найти 
свидетелей и определить виновных так и не удалось, 
– парировала главный ландшафтный архитектор 
Тамара Пархомчук.– А в остальных случаях обрезку 
инициировали сами граждане близлежащих домов. 
Побоялись за свои автомобили во дворе.

Выяснилась общая для беларусских городов 
закономерность: половина жителей жалуется, что 
им мешают или угрожают разросшиеся деревья, а 
вторая половина потом возмущается, что их из-за 
этого спиливают или коротко обрезают.

Но есть серьёзные проблемы и со стороны ис-
полнителей. Во-первых, до сих пор не существует 
регламентированных правил обрезки, только уста-
ревшие рекомендации. И, к сожалению, этот вид 
деятельности сейчас не сертифицируется, поэтому 
зачастую обрезкой занимаются дилетанты. Во-
вторых, обрезка крупных ветвей является следствием 
запущенности крон городских деревьев, которые до 
2004г., как сообщила Тамара Пархомчук, не формо-
вались более 20 лет.

«ОМОЛАжИВАющАЯ» ОБРЕЗКА 
ПОВышАЕТ АВАРИйНОСТЬ дЕРЕВЬЕВ, А НЕ 
уМЕНЬшАЕТ!

Об этом удивительном открытии рассказал один 
из опытных «городских лесничих» Игорь Корзун:

– Дело в том, что первичные ветви во много раз 
крепче, чем отросшие от спиленного ствола. А при не-
квалифицированной обрезке места спилов начинают 
гнить, делая близлежащие ветки ещё более ломкими. 
Я уже не говорю о том, что всего через 5–10 лет такие 
деревья преждевременно старятся и требуют сноса.

Кроме этого, Игорь отметил, что при обследовании 
брестских деревьев он выявил повальную засо-
рённость крон засохшими ветвями, гораздо более 
аварийноопасными, чем живые побеги. Однако на 
их удаление почему-то не тратится столько сил и 
средств, сколько на «омолаживающие» обрезки.

Заместитель председателя Областного комитета 
Михаил Маслобоев предложил сделать в городе об-
разцовую улицу, где расчистка и формовка крон дере-
вьев будет осуществляться экспертами гражданского 
общества с привлечением альпинистов-волонтёров.

Кроме того, всем несогласным с существующей 
практикой «омолаживающей» обрезки городских 
деревьев было предложено подписать петицию за 

разработку правил обрезки и лицензирование дан-
ного вида деятельности.
«ВСё ИдёТ ПО гЕНПЛАНу»

Все вопросы о дальнейшей судьбе парковой зоны 
на месте форта «М» Брестской крепости упёрлись в 
неумолимый аргумент о том, что по генплану раз-
вития города Бреста эта зона считается пустырём и 
уже утверждён «План детальной планировки» раз-
влекательного центра в данной точке города.

Однако большинство присутствующих согласи-
лось, что все территории фортификационных соору-
жений крепости-героя являются потенциальными 
городскими парками, сочетая в себе историческую 
и экологическую ценность. Создавая новое, необхо-
димо заботиться об имеющемся.
«ЗА гОРОдСКИМИ дЕРЕВЬЯМИ НужНО 
уВИдЕТЬ ЛАНдшАФТНый АНСАМБЛЬ!»

Коллега Игоря Корзуна, минский «городской 
лесничий» Дмитрий Гериловичобратил внимание, 
что ещё ни один город Беларуси не имеет единой 
концепции озеленения, позволяющей учитывать 
географические особенности для выбора пород 
высаживаемых деревьев и режима ухода за ними. 
Поэтому у Бреста есть замечательная возможность 
стать передовым областным центром и примером 
для других городов, благодаря такой целостной 
концепции.
КАРТА ЗЕЛёНых НАСАждЕНИй, 
ОБъЕдИНёННых ВЕЛОМАРшРуТАМИ

Руководитель велоклуба «Радея» Валентин Бол-
денко напомнил о необходимости создания атласа 
всех зелёных зон Бреста для повышения ценности 
каждого отдельного городского оазиса как клеточки 
единого организма. Главной «зелёной артерией» он 
предлагает сделать южный берег реки Мухавец: если 
расчистить там прибрежные дорожки и сделать их 
велосипедными, то можно сформировать непрерыв-
ный веломаршрут от прудов Сои до «Голубых озёр» 
Красного Двора. По словам велолюбителя, только в 
их «клубе трёх возрастов» найдётся сотня рабочих 
рук, не хватает лишь спецтехники.

Одним словом, «и низы могут, и верхи хотят», 
осталось только научиться договариваться и со-
трудничать.

Зелёный портал

концепция озеленения
и правила обрезки деревьев срочно необходимо разработать для Бреста



наша Дзейнасць

У доме былі тры ліфты – два 
маленькія і адзін вялікі. вялікі 
адключылі. У выніку пакутуюць 
інваліды-вазочнікі і жыхары з 
дзецьмі. а мясцовыя камунальнікі 
эканомяць.

У такой жа сітуацыі апынуліся і жыхары су-
седняга дому, які знаходзіцца па вул. Маскоўскай. 
Меркаваннем жыхароў дамоў ніхто не пацікавіўся. У 
ЖРЭУ не каментуюць гэтае рашэнне і прапаноўваюць 
даслаць пісьмовы запыт.

«Бачыце, – кажа жанчына з маленькім дзіцем. 
– У адзін ліфт дзіцячы вазок не ўлазіць, а ў другі з 
цяжкасцю. Пры гэтым пакуль самы маленькі ліфт 
не з'едзе, сярэдні не прыедзе, даводзіцца чакаць па 
паўгадзіны».

Каб уключыць грузавы ліфт трэба загадзя падаваць 
заяўку ў дыспетчарскі пункт.

«А што будзе, калі камусьці стане дрэнна і яго 
прыйдзецца везці ў лякарню? Колькі часу пройдзе 
пакуль ліфт уключаць? Я гатовая плаціць больш, 
але нас ніхто не спытаў. У нас на дзявятым паверсе 
жыве інвалід, яго жонка кажа, што інвалідны вазок 
не ўлазіць не ў адзін з ліфтаў, якія цяпер працуюць. 

Што ім рабіць?», – пытаецца жыхарка дому.
Дамы пабудавалі больш за 25 гадоў таму і з тых 

часоў там не было рамонту.
belsat.eu

В жРЭу г. БРЕСТА ПРОКОММЕНТИРОВАЛИ 
ОТКЛюЧЕНИЕ ЛИФТА В МНОгОЭТАжКАх

Информация о том, что 20-этажном доме по 
ул. Московской отключили один из лифтов, 
вызвала бурю вопросов.

Мы обратились в администрацию КУП «ЖРЭУ г. 
Бреста» за разъяснениями и получили следующий 
комментарий:

В соответствии с приложением № 1 к Указу Пре-
зидента Республики Беларусь от 23 марта 2016 г. 
№ 107 «Об оплате жилищно-коммунальных услуг» 
определены предельно допустимые тарифы (цены) на 
жилищно-коммунальные услуги и размеры возмеще-
ния расходов организаций, осуществляющих эксплуа-
тацию жилищного фонда и (или) предоставляющих 
жилищно-коммунальные услуги, на электроэнергию, 
потребляемую на освещение вспомогательных по-
мещений и работу оборудования в многоквартирных 
жилых домах.

По итогам работы за I-ый квартал 2016г. расходы 
КУП «ЖРЭУ г. Бреста» на электроэнергию, потре-
бляемую на освещение вспомогательных помещений 
и работу оборудования в многоквартирных жилых 
домах, значительно превысили размер расходов, 
возмещаемых населением.

В целях экономии энергоресурсов и сокращения 
убытков разработаны мероприятия. Одним из на-
правлений является оптимизация работы лифтов.

В домах повышенной этажности, в которых уста-
новлены два и более лифта, ОАО «Брестлифт» произ-
вёл остановку одного из них. Это вынужденная мера 
и возможно временная. Просим граждан отнестись 
с пониманием к сложившейся ситуации.

Также просим жильцов проявить сознательность, 
рационально использовать электроэнергию и на 
освещение мест общего пользования.

КУП «ЖРЭУ г. Бреста»

у мэтах эканомII
У берасцейскіх 20-павярховіках не працуе ліфт 

Давно известно, что от мусоро-
проводов в высотных домах по-
степенно отказываются. Казалось 
бы, удобно - вышел на площадку и 
выбросил мусор. но это принесло 
много проблем. 

Поэтому сейчас взят «курс» на внешние кон-
тейнеры. В общем люди понимают - мусоропроводы 
доставляют больше проблем, чем пользы, и соглаша-
ются на раздельный сбор отходов во дворе. Однако 
есть те, кто несказанно рад такому положению вещей.

Это птицы, а точнее - вороны. На снимке - по-

следствия их «набегов» на контейнеры для сбора 
мусора. И если раньше дворник был озадачен про-
блемой выкатить-закатить контейнеры из помещения 
мусоропровода, то теперь другая забота - едва ли не 
ежечасно убирать площадку после налётов.

Какой может быть выход? Оборудовать защищён-
ные навесом и сеткой площадки для сбора мусора. 
Конечно, это намного дороже и проблематичнее, но 
вероятно, иного выхода нет. Если оставить всё как 
есть - эстетика брестских дворов будет оставлять 
желать лучшего. Кому хочется, чтобы у него во дворе 
было такое безобразие?

К сожалению, все расходы по установке и обо-

рудованию подобных мест возлагаются на жильцов. 
Мусороперерабатывающий завод может предоста-
вить только сами контейнеры, что уже неплохо, но со-
держание мест по их установке это уже не их забота.

Как ещё можно «бороться» с этим безобразием? 
Пишите свои предложения в редакцию.

Виртуальный Брест

птицы против мусоропровоДов
кто безобразничает в городе?
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ІнФарМаЦЫЙна-анаЛІтЫЧнЫ БЮЛетЭнь
ЮБІЛЕЙКА

• Заснавальнік – Суполка “Усход-2” гарадской арганізацыі Партыі БНФ
• Распаўсюджваецца бясплатна на правах унутранага карыстання
• Падпісана ў друк 31.05.2016 года ў 14-00
• Папера афсетная, 0,5 ул.-друк. аркуша, фармат А4. Гарнітура Helios.
• Надрукавана на памнажальнай тэхніцы сябраў рэдакцыі. 
• Наклад: 299 асобнікаў.

• Рэдакцыя можа не падзяляць меркаванні аўтараў і друкаваць артыкулы для далейшай палемікі
• Галоўны рэдактар: Таццяна ГЕНДЗЕЛЬ
• Рэдакцыйная калегія: Наста ПАПЯЛОЎСКАЯ, Кірыл КАТОВІЧ, Ульяна ВЕНЦЭЛЬ.
• Кантактны тэлефон: (029) 222-58-22, (029) 660-57-41.  
• E-mail: jubilejka@tut.by

Грамадства

“на выбары Партыя БнФ пойдзе 
са сваім уласным фронтаўскім 
пасланьнем” – сказаў старшыня 
Партыі БнФ аляксей Янукевіч у 
камэнтары Эўрарадыё па выніках 
пасяджэньня сталадзеючай на-
рады дэмакратычных сілаў, што 
адбылася 3 траўня.

Апазіцыя не створыць адзіны спіс кандыдатаў 
у дэпутаты на парламенцкія выбары 2016 года. 
Удзельнікі пасяджэння кансультацыйнай нарады 
дэмакратычных арганізацый, якая прайшла 3 траўня, 
не змаглі дамовіцца пра яго. Супраць адзінага спісу 
выступілі прадстаўнікі Партыі БНФ, Беларускай партыі 
левых “Справядлівы свет” і Беларускай сацыял-
дэмакратычнай партыі (Грамада).

“Мы лічым, што ў сённяшніх умовах, калі няма 
спадзявання на тое, што падлік галасоў будзе сум-
ленным, гаворкі не вядзецца пра здабыццё месцаў у 
Палаце прадстаўнікоў, а хутчэй пра здабыццё больш 
шырокай падтрымкі ў грамадстве, — спасылаецца 
на рашэнне сейму БНФ ісці на выбары з уласным 
спісам кандыдатаў лідар партыі Аляксей Янукевіч. 
— А дзеля гэтай мэты, відавочна, больш правільна 
ісці выразным, ясным, зразумелым, не размытым 

уласна фронтаўскім 
пасланнем”.

Аляксей Янукевіч 
перакананы, што такі 
падыход карысны і 
агулам для пашы-
рэння дэмакратыч-
ных каштоўнасцяў у 
грамадстве. На думку 
лідара БНФ, перад 
тым, як увогуле па-
чынаць гутарку пра 
парламенцкія выба-
ры, варта хаця б пры-
кладна параўнаць 
спісы кандыдатаў ад кожнай дэмакратычнай струк-
туры. Маўляў, калі гэта будзе зроблена, шмат якія 
пытанні мусяць адпасці самі сабой.

У каментары Еўрарадыё Янукевіч назваў і мо-
манты, па якіх Партыя БНФ будзе супрацоўнічаць 
з прадстаўнікамі іншых дэмакратычных партый і 
арганізацый.

Янукевіч: “Перадусім назіранне. Бо ёсць кампанія 
“Права выбару”, у межах якой мы і вядзем 
супрацоўніцтва па гэтых кірунках. А таксама мы 
бачым карысць, калі будзе адбывацца кардынацыя на 
этапе фармавання камісіяў, на этапе збору подпісаў, 

падчас агітацыйнай кампаніі… Будуць адбывацца 
нейкія супольныя пікеты, супольны ўдзел у дэбатах 
зарэгістраваных дэмакратычных кандыдатаў па адной 
акрузе, супольныя агітацыйныя мерапрыемствы, як, 
напрыклад, сустрэчы з выбаршчыкамі”.

Здымаць сваіх кандыдатаў з акругаў, па якіх будзе 
вылучаны кандыдат ад іншай дэмакратычнай струк-
туры, Партыя БНФ не збіраецца. Выстаўляць свайго 
прадстаўніка Народны Фронт не будзе толькі супраць 
кіраўнікоў партнёрскіх арганізацый — у першую чаргу 
АГП, Руху “За свабоду” і аргкамітэта партыі БХД.

narodny.org

а как у вас обстоят дела с освеще-
нием в подъезде? вы добиваетесь 
от обслуживающей организации 
выполнения всех обязательств 
или сами заменяете перегоревшие 
лампочки? вот что рассказал наш 
читатель о своих взаимоотноше-
ниях с ЖЭС-13.

В г.Бресте по ул. Смирнова д.105/1 (первый подъ-
езд), уже примерно месяц нет света. ЖЭС-13, который 
обслуживает дом, записывает заявки, но лампочки не 
меняет, ссылаясь на то, что их просто нет. На вопрос, 
когда они будут, ответ прост: мы не знаем, их нужно 
сначала выписать, а потом забрать...

В течение месяца я постоянно звонил, а также при-
езжал в ЖЭС, давая заявку на замену лампочек, но 
все мои старания оказались безуспешными. 

После последнего визита, мне сказали, что лам-
почки уже есть в наличии, и их у нас в подъезде 

поменяют.
После очередной 

недели, свет так и 
не появился. Я снова 
заехал в ЖЭС, где 
мне ответили, что 
лампочек было мало, 
и на наш подъезд их 
снова не хватило.

Вот не пойму в чем 
подвох? Деньги на 
капитальный ремонт 
и техническое обслу-
живание сдирают вовремя, а элементарные лампочки 
поменять не могут.

Когда появится свет в подъезде, история умалчива-
ет, а идя вечером домой, глядя на соседние подъезды 
понимаешь, что я не один такой бедолага.

Площадку детскую крашу, убираю и ремонтирую 
сам. Ремонт на лестничной клетке сделал себе сам. 
Траву во дворе кошу сам, правда только около своего 

подъезда. А ещё и лампочку самому вкрутить?! 
ТАК зачем мне нужны все эти ЖЭСовские службы?! 

Чтобы делать вид, что дом к зиме готовят (хотя и 
трубы не промывали и батареи не прессовали ни 
разу, слышно бы было как работает компрессор)? 

Но плату берут исправно!
Валерий С.

пойдзе на выбары партыя БнФ

К вопросу о лампочках в подъездах

з уласным пасланнем

воевать с Жэс-ом или заменить самому?


